

Protokoll der **AStA-**
Sitzung vom 09.11.2018

Anwesende Mitglieder:

Antidiskriminierung
Gegen Antisemitismus
Außen
Hochschulpolitik
Regenbogen
Gender
Kommunikation und Wissenssicherung
Umwelt
Sozial
Familiäre Verpflichtungen
Studieren ohne Hürden
Vorstand (2)
*Gäst*innen:*
Fahrradwerkstatt (2)

Mit 13 Mitgliedern beschlussfähig; Protokoll schreibt Vorstand

Tagesordnung

TOP 0: Formalia
TOP 1: Rundlauf
 1) Berichte
TOP 2: Raumanträge
 1) Lesekarussell
 2) Vorauswahl der Stipendiant*innen des Evangelischen Studierendenwerkes
TOP 3: Finanzanträge
TOP 4: Planungen und Diskussionen
 1) Aufräumaktion im Haus
 2) Anträge zur VV
 3) Umgang mit Hasskommentaren auf Facebook
 4) Gestaltung der Homepage
 5) Bürgerentscheid Dietenbach
 6) Ombudsperson für die Stellwandvergabe
 7) FETA allgemein und FETA-Kaffee
 8) AStA-Hütte
TOP 5: Sonstiges
TOP 6: Termine

TOP 0: Formalia

Protokollführung: Studieren ohne Hürden

Redeleitung: Vorstand

Sitzungsleitung: Sozial

Genehmigung des Protokolls der letzten Sitzung: genehmigt

Anmerkungen zur Tagesordnung: -

TOP 1: Rundlauf

1) Berichte

a) Antidiskriminierung

- Nächste Woche: aka Filmclub, FETA-Veranstaltung
- Einige neue Leute im Uni für Alle-Orgateam
- Umgestaltung Homepage, Verteiler etc. (EDV-Kram)
- Neu: Ein PoC*-Treffen wird zukünftig jeden zweiten Mittwoch von 20-22h in Konfi 3 stattfinden
- Uni-Watch Rassismus wird als Projekt geplant, rassistische Vorfälle an der Uni sollten dokumentiert werden.
 - Unklar welches Format gewählt werden soll

b) Außen

- Die Freiburger Asten-Konferenz findet nächste Woche statt
- Leitfaden für Bewerbungsgespräche
- geht voran
- Es gibt eine erste Version, die die Haushaltsbeauftragte überflogen und als gut befunden hat
- Ich warte noch auf ein paar Dokumente von der Haushaltsbeauftragten, sobald die da sind, kann ich euch das Endergebnis präsentieren
- Falls es noch Anregungen oder so gibt, gerne mir Rückmelden

c) Datenschutz

- Nicht besetzt

d) Erasmus und ausländische Studierende

- Nicht anwesend

e) Finanzstelle

- abwesend

f) Gegen Antisemitismus

- Einige Vorträge werden geplant

- Vorschlag: Vorträge auf YouTube-Kanal veröffentlichen. Der Stura hat einen Youtube Kanal, auf dem sich bisher nur Vorträge des Referats gegen Antisemitismus befinden. (<https://www.youtube.com/channel/UC93Qv1w9jUf6VjHBiMyFICw/feed>)

g) Gegen Faschismus

- Nicht anwesend

h) Gender

- Neue Menschen waren anwesend.

i) Hochschulpolitik (HoPo)

- Schreiben momentan einen VV Antrag zur Attestregelung
 - Humanmedizin hat keine Symptomangabe -> Kann als Argument genutzt werden
 - Allgemeiner Gleichbehandlungsgrundsatz

j) Internationale Studierende

- Nicht besetzt

k) Kommunikation und Wissenssicherung

- Verschiedene Pläne
 - Überarbeitung des Organigramms unserer Strukturen
 - Einrichtung von E-Mailverteilern

l) Kultur

- Nicht besetzt

m) Lehramt

- Nicht besetzt

n) Politische Bildung

- Nicht anwesend

o) PR

- Nicht anwesend (keine Zeit)
- Nichts neues

p) Presse

- Nicht anwesend

q) Regenbogen

- Menschen haben Zugänge bekommen und tragen jetzt fleißig Termine und Infos auf unserer Website ein

- Das Programm für die Aktionstage ist final -> www.regenbogen-referat.de/2018/11/aktionstage-fuer-sexuelle-und-geschlechtliche-vielfalt-2018/
- Es gab ein Vernetzungstreffen von queeren Vereinen etc. aus Freiburg mit der Stadt - man möchte die regelmäßig machen; - die Stadt war die Stadt.

r) Sozial

- Wohnraumaktion DGB: keine Rückmeldung--> weiß der Vorstand etwas?
 - Aktion findet vermutlich nicht oder verspätet statt, Problem Plätze können nicht reserviert werden.
 - DGB versucht nochmal zu einem späteren Termin die Aktion zu planen
 - Thema Nutzung von Plätzen wird im Jour Fix mit dem Rektorat angesprochen
- Haben jetzt auch Zugriff auf unsere E-Mail Adresse
- Würden gerne ein Logo haben, wen kann man da ansprechen?
 - Auf dem Server sind Logovorlagen gespeichert
- T. und M. sind in Kontakt mit DGB (IG-Metall) für DGB Hochschulgruppe

s) Studieren mit familiären Verpflichtungen (SfV)

- Nichts neues
- Absprache mit Sozialreferat wegen der FETA, wie siehts in der Woche mit Kaffee aus?

t) Studieren ohne Hürden (SoH)

- Nichts neues
- Kontakt mit Frau Masell (Beauftragter)
- Inklusionskongress besucht, und Kontakt mit dem Studierendenwerk aufgenommen

u) Tierrechte

- Nicht besetzt

v) Umwelt

- Kennlerntreffen am 16.11. (gibt es im Studierendenhaus einen Wasserkocher und Tassen, die man zum Tee machen ausleihen könnte?)
 - Wasserkocher gibt es im Vorstandsbüro und Sekki

w) Vorstand

- Thema: Stadtteil Dietenbach - Wohnraum, wie verhalten wir uns
 - Waren auf einem Treffen des "Bündnis Wohnen" im Rathaus
 - Verschiedene Themen zum Wohnraum, Kennenlernen verschiedener Akteur*innen
 - Großes Thema: Bürgerentscheid neuer Stadtteil Dietenbach
 - Wollen wir uns dazu positionieren?
 - Dürfen wir das? Geht dies von unserem politischen Mandat her?
 - Eventuell Podiumsdiskussion? Stellungnahme der Studierendenvertretung?

- Gespräch mit Pletti
 - Planung des nächsten Jour Fixe mit dem Rektorat
 - Wesentliche Themen: Exzellenz/ Finanzierung Fahrradverleihsystem/ Nutzungsmöglichkeiten von Außenflächen/ Notfall/Service/Nummern Rückseite Unicard
 - Verschönerung am Haus, Uni hätte die Aufgabe mitzuhelfen laut Gespräch mit P.
- Eine Urabstimmung wurde vom Stura beschlossen zu den 3 in der letzte AstA-Sitzung besprochenen Fragen (Frage 2. bei den Abstufungen etwas erweitert), wie sie letzte Woche im AStA vom Referat für Hochschulpolitik/Asozialem Netzwerk eingebracht wurden. Wir warten jetzt auf die Stellungnahme der neuen WSSK.
- Fahrradverleihsystem:
 - Nutzungsgebühr 1,50€ pro Studi/Semester statt 1,75€ pro Studi/Semester
 - Gespräche mit Doktorand*innen, ob diese am System beteiligt werden wollen
- Haushalt wird nächste Stura-Sitzung eingebracht
- Haftpflicht für Veranstaltungen Studierendenvertretung anscheinend möglich. Beispiel Furtwangen. Finanzbeauftragte wird weiter recherchieren.
- Stellt eure Fahrräder nicht in Fluchtwegen ab!
- Am Donnerstag Freiburger Asten-Konferenz
 - Habt ihr Themen die man besprechen könnte?
- Am Wochenende AS-Sitzung (vom fzs) in Lüneburg
 - Werden nur mit einer Person anreisen
 - Wollen uns unter anderem mit dem Thema AfD und Studierendenvertretungen beschäftigen

x) Studierendenratspräsidium

- Nicht anwesend

GO-Antrag den Punkt 4.1 Aufräumaktion im Haus vorzuschieben → Angenommen

Punkt 4.1. wurde vor den Punkten 2 und 3 besprochen.

TOP 2: Raumanträge

1) Lesekarusell

Gruppe: Lesekarusell

Raum: Konf1

Termin: 15.11.2018 ab 20 Uhr

Veranstaltung: Organisationstreffen Lesekarusell

Erklärung: -

Diskussion: Die Gruppe war früher im Haus. Studierende die sich für Geflüchtete Kinder einsetzen und diesen vermutlich Kinderliteratur vorlesen.

Abstimmung: 12/0/1 → mit einer Enthaltung angenommen

2) Vorauswahl der Stipendiant*innen des Evangelischen Studierendenwerkes

Gruppe: Evangelisches Studierendenwerk

Raum: Konf2 + Küchenbenutzung

Termin: 24.11.18, 8:00 - 18:00

Veranstaltung: Vorauswahl zur Auswahl neuer Stipendiat*innen

Erklärung: Das Evangelische Studienwerk führt halbjährlich Vorauswahlen vor Ort zur Auswahl neuer Stipendiatinnen durch. Diese finden in diesen Wochen in allen deutschen Universitätsstädten statt und in Freiburg am Samstag, den 24.11. Aus meiner Perspektive gehören die Vorauswahlen des Studienwerkes zu den unmittelbaren Interessen der Freiburger Studierenden und ich halte Stura-Räume auch institutionell für ausgesprochen geeignet.

Diskussion: -

Abstimmung: 12/0/1 → mit einer Enthaltung angenommen

TOP 3: Finanzanträge

- Es liegen keine Finanzanträge zur Abstimmung vor -

TOP 4: Planungen und Diskussionen

1) Aufräumaktion im Haus

- Termin finden um gemeinsam das gesamte Haus zu entmisten?
 - 07.12. nach der AStA-Sitzung
 - Das Sekki sollte dann zügig Gruppen anschreiben.
 - Der Kram von ihnen sollte am 7.12. dann nicht mehr da sein
 - Alle Gruppen sind eingeladen beim Aufräumen zu helfen
 - Gruppen, die nicht in Freiburg sind, sollen Bescheid geben wie es bei ihnen aussieht
 - Forum Recht müsste man vielleicht auch gesondert ansprechen wegen ihrem Kram?
 - Oder ihre Unterlagen ihnen per Post zuschicken?
 - Formloser Ausdruck, in dem Bescheid gegeben wird
- Vorstand sagt dem Sekki bescheid
- Neuvergabe der abschließbaren Schränke im Konf2
 - v.a. für Referate!
 - Wir brauchen außerdem Platz im Haus für Unterlagen, wäre gut, wenn Sachen aus dem Archiv ausgelagert werden können (v.a. Demomaterial etc.)
 - Vielleicht der Ombudsperson dies als Aufgabe übertragen
- Eventuell großen Schrank für den MedienRaum anschaffen + neue Möbel (aus dem Altmöbellager der Uni)
 - bei Brandschutz klären, ob Regel im Flur stehen darf
- Sperrmüll bei der Stadt beantragen?
 - Altmetall und Stahlschrott bei der Fahrradwerkstatt müssen entsorgt werden.

- Vorstand kann im Jour Fix (oder Pletti) nachfragen, ob die Uni uns Müll/Altmetall abnehmen kann

2) Anträge zur VV

- Falls ihr Ideen für Anträge habt, bitte beachtet die Antragsfrist bis zum 12.11
 - Antidiskriminierungsbeauftragte?
 - Attestregelung
 - HoPo kümmert sich drum
- Soziale Dimensionen in den Diskriminierungsdimensionen der Uni aufnehmen
 - → Das Sozialreferat kümmert sich darum

3) Umgang mit Hasskommentaren auf Facebook

- Die Facebookseite des Sturas hat einen Hasskommentar erhalten, welcher in der Sitzung Facebook gemeldet wurde.
- GO-Antrag auf Löschung des Hasskommentars: Angenommen
- Grundsätzlicher Umgang mit Hasskommentaren:
 - → Löschen!

4) Gestaltung der Homepage

- Wollen wir uns Gedanken machen, was unsere Anforderungen an eine Homepage sind?
- Was ist an der jetzigen gut und sollte übernommen werden, was ist doof und sollte geändert werden, Layout etc. pP [staging.stura.org]
- Punkte für eine neue Homepage
 - Eine abgespeckte Englische Version wäre schön
 - Wir sollten eine eigene Rubrik "Über uns" (o.Ä.) machen, sodass auf der Startseite nur Neuigkeiten sind
 - Es fehlt die Rubrik "Hochschulpolitik" (spricht SVB, amtliche Bekanntmachungen etc.)
 - bzw. die Dinge sollten neu sortiert werden
 - Vielleicht wäre es gut, wenn die Öffnungszeiten irgendwo besser dargestellt werden und nicht nur unter Service
 - Ausklappmenü oben zur Übersichtlichkeit
 - Mehr Möglichkeiten Texte zu gestalten (Schriftarten, Farbunterlegungen, etc.)
 - Eigentlich ist die rechte spalte auf der Startseite nicht so schön
 - Vielleicht eine eigene Rubriken für Berta und Veranstaltungen?
 - Geringer Fortschritt der neuen Homepage/Testhomepage
 - Rubriken der alten Homepage sollten sowieso neu strukturiert werden (Gremien und Struktur/Mitmachen/Hochschulpolitik)
 - bessere Begriffe für die Rubriken finden
 - Vorschlag:
 - Wer sind wir? -> darin alle Gremien
 - Themen -> Themen kurz vorstellen

- Sprachen: Deutsch, Englisch (ausbauen/aktualisieren), Französisch (jemande*n beauftragen?)
- Generell Agentur für die Gestaltung der Homepage beauftragen?
- 5000€ wurden für die Gestaltung der Homepage zurückgestellt aber nicht verausgabt
 - Es stellt sich die Frage ob dies dann auch ausgeschrieben werden muss (Haushaltsbeauftragte im Zweifel fragen)
- Plone ist nicht intuitiv, ist nicht gut, content management systeme sind zu schwierig
- Hausaufgabe: Gedanken zur Homepage machen und Homepages anderer Studierendenvertretungen ansehen:
 - Frankfurt als designerisch ansprechendes (aber teures und nicht perfektes) Beispiel
 - Heidelberg ist unübersichtlich, aber schönes Logo
- Gespräch mit der EDV in der nächsten Sitzung: Ziele des Gesprächs:
 - Mit der EDV offen über Punkte reden
 - Wenn EDV begrenzte Kapazitäten hat, sie beauftragen, eine Agentur dafür zu beauftragen. (Muss ausgeschrieben werden?)
- Aktualisierung der Inhalte der alten Homepage:
 - Termine rechtzeitig rein
 - Nicht sich gegenseitig bei Überarbeitungen blockieren

5) Bürgerentscheid Dietenbach

- Wie gehen wir mit dem Bürgerentscheid zum Bau des neuen Stadtteils Dietenbach um?
- Das Thema ist für uns Studierende relevant, da in Freiburg und bundesweit eklatanter Wohnraumangel vorherrscht.
- Jedoch könnte es Schwierigkeiten mit dem politischen Mandat geben, bzw. der Frage wie weit wir uns gemäß dem Landeshochschulgesetz äußern dürfen.
 - Als Studierendenvertretung könnte die moralische Verpflichtung bestehen sich zu positionieren, da das Thema für Studierende enorm wichtig ist.
- Wie ist die Stimmungslage unter den Studierenden zu diesem Thema?
 - Es gibt verschiedene Meinungen unter Studierenden
 - Können alle Perspektiven eingebracht werden, wenn wir uns positionieren?
- Möglichkeiten das Thema zu behandeln: Positionierung der Studierendenvertretung, Podiumsdiskussion mit verschiedenen Interessensgruppen ...
 - Wohnraum selbst ist ein wichtiges Thema für Studierende, Positionierung jedoch eher kritisch, da Studierende über Dietenbach verschiedene Meinungen haben
 - Äußerungen zu sozialen Belangen könnten mit dem politischen Mandat gedeckt sein.
- Sozialreferat könnte sich vorstellen, zu diesem Thema zu arbeiten.
 - Das Thema betrifft aber auch viele andere Referate
- Wenn das Thema auf der Vollversammlung besprochen werden soll, müsste bis zum 12.11 ein Antrag dafür eingereicht werden.
- GO Antrag: Schließung der Redeliste: Angenommen
- GO Antrag: Vertagung weitere Diskussion auf nächste Woche: Angenommen

6) Ombudsperson für die Stellwandvergabe

- Bewerbung vom Referat für Kommunikation und Wissenssicherung
- Referat denkt, es wäre eigener Themenbereich, der "Papierwald" sollte eingedämmt werden.
- Offene Abstimmung per Handzeichen: 13/0/0 → Das Referat ist als Ombudsperson gewählt

7) FETA allgemein und FETA-Kaffee

- Kaffee während der FETA, wie mit dem Sekretariat absprechen?
- Es gibt hier noch keine Organisation
- Kaffemaschinen sind vorhanden
- Wir müssen für die FETA keine Gruppen aus dem AStA rauswerfen
- Bitte Werbung für die FETA machen!
- Bei Facebook Veranstaltungen bewerben (PR-Referat ist derzeit abwesend), besonders PPP bewerben und in Hörsälen flyern.

8) AStA-Hütte

- Termin finden -> Doodle wird erstellt, nächstes Jahr, in der Vorlesungsfreien Zeit
- Hütte suchen

TOP 5: Sonstiges

- Vor 80 Jahren wurde die alte Synagoge in Freiburg während der Pogromnacht zerstört und jüdische Mitbürger*innen verfolgt.

TOP 6: Termine

- FETAs – Freiburger Einführungstage des AStAs:
 - Montag, 12.11.2018, 16-18 Uhr im Studierendenhaus (Konf 2): Workshop zur Einführung in die Hochschulpolitik (organisiert vom Referat für Hochschulpolitik und Referat für Kommunikation und Wissenssicherung)
 - Dienstag, 13.11.2018, 16-18 Uhr im Studierendenhaus (Konf 2): Vorstellung des Antidiskriminierungsreferat mit Kaffee und Keksen
 - Mittwoch, 14.11.2018, 16-18 Uhr im Studierendenhaus (Konf 1): Workshop zu Partizipation von Frauen in der Politik (organisiert vom Genderreferat)
 - Mittwoch, 14.11.2018, 18-20 Uhr im Studierendenhaus (Konf 2): Worldcafé bei Kaffee und Kuchen mit dem Titel: Lernen am Limit-Keine Wohnung, keine Kohle, kein Seminarplatz? Schluss damit! (organisiert vom AK Freie Bildung)
 - Donnerstag, 15.11.2018, 16-18 Uhr im Studierendenhaus (Konf 2) Vorstellung des Sozialreferats und des Referats für Familiäre Verpflichtungen mit Kaffee und Waffeln
 - Freitag, 16.11.2018, 17-19 Uhr im Förster*innenCafé (Herderbau, Tennenbacherstr. 22, 1.OG): Kennenlernetreffen mit dem Umweltreferat bei Tee und Keksen
 - Freitag, 16.11.2018, 20-22 Uhr im Studierendenhaus (Konf 1): Politik, Partizipation und Pizza mit allen Referaten
 - Sonntag, 18.11.2018, 11-14 Uhr im Studierendenhaus (Konf 1): Brunch und Buttons basteln mit dem Regenbogenreferat
- Lange Nacht der Uni (15.11)